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Zusammenfassung

        
Zur Bewältigung kritischer Lebensereignisse spielen Unterstützungsleistungen im sozialen Netzwerk eines Patienten eine zentrale Rolle. Aus diesem Grunde werden in den Kliniken der Saarland-Heilstätten in Saarbrücken seit Jahren die Angehörigen eng in die tägliche Arbeit mit apallischen Patienten und Patienten nach schwersten Hirnschädigungen auf der neurologischen Frühreha-Station miteinbezogen. Die Angehörigenbetreuung wird von dem interdisziplinären Team gemeinsam getragen. Sie besteht aus Einzelkontakten jeder Therapeutengruppe, der wöchentlichen Angehörigengruppe und den Familienkonferenzen. Der folgende Beitrag stellt den therapeutischen Ansatz der Familienkonferenz dar. Dabei wird die fachliche Notwendigkeit qualitativ fundierter Angehörigenarbeit im Allgemeinen begründet und speziell am Beispiel der Familienkonferenz konzeptuell veranschaulicht. Vor dem Hintergrund mehrjähriger Erfahrungen mit dieser Arbeitsform werden abschließend die therapeutischen Möglichkeiten und Grenzen von Familienkonferenzen für den Rehabilitationsprozess diskutiert.


      
        
Abstract

        
For the patient the social support plays a crucial role when trying to cope with critical life events. Therefore the „Saarland-Heilstätten” hospitals in Saarbrücken usually integrate the relatives of patients in a minimally conscious state („apallisches Syndrom”) or having a severe brain injury into the therapies during the neurological early rehabilitation. All members of the interdisciplinary working team attend to the relatives of those patients: there are one-to-one meetings with therapists, weekly meetings with groups of relatives, and Family Conferences. This article explains why generally the qualified work with patients’ relatives is absolutely necessary, and it illustrates that concept by describing the approach of the Family Conference. Finally the therapeutic possibilities and limitations of Family Conferences in the rehabilitation process are discussed as seen after several years of experience.
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